https://www.assemblee-pationale.fr/dvn/16/questions/QANR5I 16QE8055

16ème legislature

Question N° : 8055	De M. Laurent Marcangeli (Horizons et apparentés - Corse-du-Sud				Question écrite
Ministère interrogé > Culture			Ministère attributaire > Culture		
Rubrique >patrimoine culturel		Tête d'analyse >Retour du trésor de Lava en Corse		Analyse > Retour du trésor de	Lava en Corse.
Question publiée au JO le : 16/05/2023 Question retirée le : 30/05/2023 (retrait à l'initiative de l'auteur)					

Texte de la question

M. Laurent Marcangeli attire l'attention de Mme la ministre de la culture sur les suites de l'affaire dite du « trésor de Lava ». En 1985, des plongeurs amateurs découvraient par hasard sur le site de Lava, non loin d'Ajaccio, un trésor antique datant du IIIe siècle de notre ère. Cette prodigieuse découverte fit dès lors l'objet de nombreux pillages. Relativement difficile à estimer tant les pièces trouvées sont rares, la valeur du trésor se compterait en dizaines de millions d'euros. Une fois l'affaire rendue publique, les pilleurs ont été arrêtés et condamnés à des peines de prison avec sursis ainsi qu'à de fortes amendes. Le trésor a alors été saisi et entreposé dans des bâtiments du ministère de la culture à Marseille. Il demeure donc soustrait au public depuis presque quarante ans. M. le député trouve regrettable que ce véritable joyau pour l'ensemble de la Corse lui ait finalement été retiré. Aussi, il souhaiterait savoir si un retour du trésor dans son lieu d'origine serait envisageable une fois les derniers contentieux clôturés. De plus, le musée Fesch, musée des Beaux-Arts de la ville d'Ajaccio, semble tout à fait apte à recevoir de telles pièces au sein de sa collection permanente, qui renferme déjà des œuvres exceptionnelles. Chaque année passée sans en disposer représente un manque culturel et économique pour l'île. Il lui demande sa position sur ce sujet.